

菊地 時子

改革ネットワーク(青の会、市民の声、シリウス、大河の会、日本共産党)

市営住宅トイレの洋式化の取り組みは

質 住宅の住民から、高齢なので腰、膝を曲げるこ
とが困難、トイレを洋式にできないか、この声があ
る。国や自治体の計画の中でトイレは高齢者等への
対応をするよう示されている。トイレの洋式化を。

答 今後行われる市営住宅の建設では、洋式トイレ
の設置が一般的だと考えているが、既存の住宅全て
のトイレを洋式に改修することは期間と費用等の問
題から考えていない。身体的障がいのある入居者で
低層階や他住宅への住みかえを希望する人について
は、可能な範囲で対応している。まずは担当課まで
相談いただきたい。

軽度生活援助事業のサービス待ち

質 サービス利用券を持っている方が草むしりをシ
ルバー人材センターへお願いしたところ、対応でき
るまで時間がかかると言われた。サービス待ちにな
らないための対策について考えているか。

答 30年7月に委託先である能代市シルバー人材セ
ンターから、草取り、草刈り等の作業については、
作業員の確保が難しいことから、今後の受注への速
やかな対応が困難である旨の連絡があった。これを
受けて、現在、新たな委託先等を検討しており、で
きるだけ早期に決定し、利用者への周知等に努めら
れたい。

その他の質問事項

- 能代市地域公共交通網形成計画
- 市営万町住宅建替事業
- 学校体育館へのエアコン設置

落合 範良

平政・公明党

老朽空き家に対し除去費を補助できないか

質 市内でも老朽空き家が多く見られるような気が
する。安全・安心と地域の良質な環境を守るため、
厳しい財政状況ではあるが、できる範囲で除去費の
補助はできないか。

答 空き家等は私有財産であり、所有者の責任にお
いて適切な管理に努めることが基本である。除去費
への補助については、適正に管理している所有者と
の公平性等の課題がある。しかし、空き家は年々増
加すると見込まれることから、今後、能代市空家等
対策計画の施策を進める中で、除去費の補助制度の
導入についても検討していきたい。

空き校舎となる崇徳小学校の利活用

質 地域の意見を募った段階と思う。第2次総合計
画では生涯学習・文化として地域に所在する文化財
の保存と活用に努め、展示施設は既存施設の活用を
基本に検討とある。今後このように進めていくのか。

答 地域に所在する文化財の実態や埋蔵文化財の各
種調査を実施し、保存・展示に必要なスペースや設備
等を把握しながら、崇徳小学校の利活用の可能性も
含め、文化財や歴史資料の保存のあり方について検
討していきたい。閉校後も校舎の維持管理に経費が
かかるほか、老朽化が進むこと等から、できるだけ早
い時期に方向性を定め、利活用につなげていきたい。

その他の質問事項

- 平成31年度当初予算編成
- 子ども議会を開催する考えは

菅原 隆文

希望

地元秋田杉未利用材、能代港から輸出の推移

質 2年前から始まった、能代港から中国向けの、
地元秋田杉小径木未利用材の輸出。年間3万トン
を超え、中国からは倍の要請もある。ストックヤード
の確保や搬出作業道4メートル幅整備等で支援を。

答 4万トン岸壁の埠頭用地は、原木の野積み場と
して使用可能であり、必要に応じて事業者が埠頭用
地の使用について県に申請することになる。4メー
トル幅は林道での整備となるが、3・5メートル幅
の林業専用道に比べ工事単価が高く、開設まで相当
の期間を要することから、実施主体の県では、林業
専用道を中心に整備していくことである。

住宅リフォーム支援、店舗に適用拡大を

質 22年から始めた市の住宅リフォーム支援事業。
能代市中心市街地の店舗等にはさまざまな補助事業
がある。中心市街地以外の店舗や事業所で、この支
援事業でリフォームできるように、適用拡大を。

答 商業店舗等の改装を補助対象とすることは、営
利活動への支援となり、事業者の設備投資に助成す
ることとなるため、適用の是非を含め研究してい
きたい。また、新規分野参入支援事業費補助金制度で
は店舗改修費も補助対象経費としているほか、能代
市中小企業融資あつせん制度でも改修等の設備資金
を対象としているため、活用していただきたい。

その他の質問事項

- 指定管理者制度の成果と課題の検証
- 旧二ツ井小跡地へ土床体育館の建設を
- 能代港に「ジョン」へ杉丸太輸出の明記を